

Candidatos a alcalde por Curarrehue:

Candidatos a alcalde en Curarrehue buscan un recambio del duopolio Painefilo vs Carrasco

ELECCIONES. *Tras vacancia que genera el alcalde Abel Painefilo (estuvo 20 años) y ante el retorno del exalcalde Héctor Carrasco hay cuatro aspirantes al sillón municipal con la intención de cerrar un ciclo de 28 años con los mismos gobernantes. Candidaturas sin pactos y el Republicano hablan de una mala gestión.*

Andrea Arias Vega
 andrea.arias@australtemuco.cl

El alcalde Abel Painefilo deja el cargo por ley después de 12 años gobernando la comuna de Curarrehue. Esto genera una vacancia en la jefatura comunal a la que aspiran cinco candidatos, donde al menos cuatro de ellos buscan un recambio del duopolio Painefilo versus Carrasco.

Esto porque los últimos 28 años la comuna cordillerana ha estado gobernada por Abel Painefilo (20 años) y Héctor Carrasco (ocho años en dos periodos discontinuos), quien en esta oportunidad vuelve a la urna, después de haber sido también candidato en 2021.

CARTA OFICIALISTA

El funcionario municipal desde hace 22 años, el sociólogo Christian Cartes Flores, es la candidatura oficialista. Se presenta a su primer desafío electoral y lo hace independiente en cupo PPD, el partido del alcalde Abel Painefilo.

Siendo cercano al alcalde, a los ojos del resto de los candidatos es la carta de continuidad, cues-

tió que él mismo corrige: "Soy una carta nueva que quiere preservar lo que ha hecho don Abel, pero con una mirada distinta de las cosas que considero que deben ser importantes para el desarrollo de la comuna".

Según Cartes, lo que hay que seguir haciendo "es una gestión preocupada del medioambiente y de los recursos naturales por la vía de un desarrollo endógeno y siendo muy cuidadosos de las empresas externas que quieren venir a instalarse", acotando que concretar la planta de tratamiento de aguas servidas y mejorar la infraestructura pública está dentro de sus prioridades.

CARTAS Opositoras

Curarrehue es una de las tres comunas en donde debuta el Partido Republicano, siendo su representante el emprendedor cristiano del rubro de la construcción Timoteo Maripil Pincheira (PRCH), quien vive en Pucón. Su nexa con la comuna es el motivo de su candidatura, ya que lleva 12 años recorriendo el territorio con su empresa, de los cuales siete ha sido el nexa político del core Figueroa con la comuna. "Fueron los dirigentes y

personas quienes me pidieron que fuera. Esta candidatura nace del descontento de los vecinos con el duopolio de Painefilo y Carrasco viendo que todo el tiempo salían ellos mismos y la comuna no se desarrolla ni crece".

Maripil agrega que "estoy en esto porque ha habido una mala administración y una gestión irresponsable: no es porque crea que soy el mejor, sino porque tengo las herramientas para darle un giro a la comuna en cuanto al desarrollo", sostiene, junto con indicar que dotar a la comuna de una planta de tratamiento de aguas servidas es el proyecto ancla de su propuesta municipal.

La otra carta de oposición es el exalcalde y exconcejal Héctor Carrasco, quien compete en una candidatura independiente en cupo RN. El ingeniero en Administración Municipal trabajó en la municipalidad de PLC y en la ex-Intendencia con el exintendente Andrés Molina.

No fue posible contactarlo en esta oportunidad, pero en entrevistas con prensa de la comuna puso en valor su exadministración señalando que "una de mis



Christian Cartes Flores
 Contigo Chile Mejor (Ind-PPD)
 N° H-50



Héctor Carrasco Ruiz
 Chile Vamos (Ind-RN)
 N° Z-52



Timoteo Maripil Pincheira
 Pacto Republicanos (PRCH)
 N° Y-51



Claudio Henríquez G.
 Candidatura Independiente
 N° 53



Daniel Parra Calabrano
 Candidatura Independiente
 N° 54

Curarrehue

Datos de la comuna
 Cantidad de electores **9.018**

prioridades fue sacar los títulos de dominio a los vecinos, el municipio les apoyó con la parte legal, por eso hay una enorme gratitud de la comunidad". Y en cuanto a lo que haría de salir electo plantea "ordenar la casa y potenciar los equipos para que la gente siempre tenga respuestas a sus peticiones. Quiero desarrollar Curarrehue en armonía con el cuidado de la naturaleza e impulsar un turismo de servicios, culminar la planta de tratamiento y el camino a Reigollil. Lo más importante hoy es generar empleos".

CANDIDATURAS SIN PACTO

Hay dos candidaturas independientes, la del ingeniero constructor y concejal en ejercicio Daniel Parra Calabrano, quien renunció al PPD "porque sabía que el alcalde Painefilo no me iba a apoyar", y también está la del asistente social Claudio Henríquez (militó en la UDI sólo para ser concejal), un exfuncionario municipal y exconcejal que desde el 2013 hasta este año estuvo ganando experiencia en distintos puestos de la administración municipal y exconcejal que desde el 2013 hasta este año estuvo ganando experiencia en distintas ciudades de La Araucanía y de otras regiones.

Ambos candidatos consideran que hay que renovar la administración junto con advertir que el

gobierno de Painefilo ha sido directamente "malo por falta de desarrollo" e "irresponsable por la millonaria deuda" que heredará al próximo alcalde.

Al respecto Parra cuenta que "desde que tengo memoria escuché los nombres de Painefilo y Carrasco, por eso soy concejal y ahora mi objetivo es ser alcalde para poder generar un cambio".

Henríquez por su parte, señala que "esta comuna no soporta una administración de continuismo o a alguien que venga a aprender. Hay que profesionalizar y modernizar la gestión dejando atrás este modelo omnipotente de Painefilo, si esto nos Corea del Norte".

Candidaturas al Concejo Municipal de Curarrehue:

E-250 José Lancafillo Colpihueque (UDI)

E-251 Edith Ramírez Gutiérrez (Ind-UDI)

I-252 Nayadeth Contreras Jaramillo (RN)

I-253 Ángel Carrasco Jiménez (RN)

I-254 Sonia Sabugal Saldaña (RN)

I-255 Bernardita Quintonahuel Quintonahuel (Ind-RN)

I-256 Manuel Meza Hermosilla (Ind-RN)

U-257 Jorge Calfueque Marillanca (PPD)

U-258 Patricia Salazar Vásquez (Ind-PPD)

U-259 Aquiles Caamaño Cumiquir (Ind-PPD)

U-260 Marisol Marillanca Sepúlveda (Ind-PS)

U-261 Sandra Rodríguez Antipichún (Ind-PS)

U-262 Humberto Martínez Morales (DC)

Y-263 Mildred Flores Ramos (PRCH)

Y-264 Joaquín Brevis Morales (Ind-PRCH)

Y-265 Lidia Carinao Quintonahuel (Ind-PRCH)

Y-266 Nidia Rivera Quintonahuel (Ind-PRCH)

Y-267 Miguel A. Quintonahuel Quintonahuel (Ind-PRCH)

Y-268 Víctor Paillalef Lefiñir (Ind-PRCH)

Y-269 César Ávalos Melita (candidatura independiente)



ELECCIÓN DE CONSEJEROS REGIONALES **Cautín II**

N. Pacto Lo Mejor para Chile



Mario Alcalde Navarro

Ind- PPD
 N-118

Mario Alcalde Navarro es abogado de la comuna de Pitrufquén, magister en Derecho de la Universidad del País Vasco y además posee una serie de diplomados en el campo de la Filosofía, el Derecho Público y la Probidad. Es padre de Juan Salvador (10 años) y divorciado.

Ha ejercido por años de abogado en diversos servicios públi-

cos de la Región y se ha desempeñado como docente universitario y litigante particular en el ejercicio libre de la profesión.

CANDIDATURA

Sin militancia política y en la lista del PPD, el candidato Alcalde se presenta a su primera candidatura a consejero regional por Cautín II, con miras a realizar una adecuada fiscalización presupuestaria del órgano colegiado.

“Por mi formación académica especializada en el derecho y la transparencia, estoy en condiciones de fiscalizar adecuadamente los recursos públicos que administra el Gobierno Regional. Además busco potenciar la necesaria conectividad de la Región, ya que poseo experiencia en materia regulatoria del transporte público y la revisión del sistema de cobros de peaje de las concesionarias de las rutas en la Región”.



Mauricio Devaud Morales

Ind- PPD
 N-119

Mauricio Devaud Morales es ingeniero constructor e ingeniero geomentor de profesión, magister en Gestión Pública Municipal y Desarrollo Local de Lautaro.

Es comunicador y conductor de programas en Radio Edelweiss FM porque su padre, Enrique Devaud Riquelme (Radio Anibal Pinto de Lautaro), le inculcó el amor por la radiodifusi-

ón y el apego al servicio público. Además ha desarrollado una destacada carrera como docente universitario por 15 años en Temuco (Santo Tomás, Universidad Católica y Universidad Autónoma) y también es consultor MOP y Minvu en la especialidad de Geomensura y Topografía para proyectos de edificación pública y de patrimonio.

CANDIDATURA

Se presenta a esta candidatura con “el compromiso de propiciar la participación ciudadana efectiva, mejorando la fiscalización en la asignación de recursos y, sobretodo, la fiscalización durante la ejecución de obras, enfocado en que la asignación de los recursos sea más equitativa y lograr mejorar la infraestructura regional, generando puestos de trabajo, mayor conectividad y mejorar la calidad de vida de nuestros habitantes”.



Carlos Castillo Torres

Ind- PPD
 N-120

Carlos Castillo Torres es ingeniero agrícola de Imperial y un orgulloso hijo de profesores normalistas. De hecho, el gimnasio olímpico de la comuna lleva el nombre de su padre: Eliécer Castillo Carrasco. Laboralmente se ha desempeñado como técnico de Pdt, labor que realizó en dos etapas entre 1998 y el 2021. Del 2010 al 2015 trabajó en la empresa pri-

vada y también fue asesor de Eugenio Tuma cuando fue senador. Siempre ha estado ligado a la política, participando activamente en campañas de la ex-Concertación. Desde hace tres años trabaja en Secpla de la Municipalidad de Nueva Imperial.

CANDIDATURA

Se presenta por primera vez a una candidatura a core por Cautín II porque “el servicio público ha sido mi vida y tengo mucha cercanía con la gente. Me moviliza lograr los objetivos de las distintas agrupaciones o instituciones, así como de iniciativas individuales. Quiero ser un core de terreno y en contacto con la gente, aprobando iniciativas con un conocimiento integral de la situación, sin importar su envergadura. La conectividad, seguridad y apoyo a los adultos mayores serán mis prioridades”.



Daniel Neculpan Lincuanate

PS
 N-121

Daniel Neculpan Lincuanate es planificador social con un diplomado en Políticas Públicas que ha desarrollado su trayectoria laboral en el servicio público. Fue subdirector nacional de Conadi, encargado territorial en Sercotec, asesor de la ministra de Desarrollo Social, Fernanda Villegas, en el Palacio de La Moneda, y asesor en la Intendencia.

CANDIDATURA

Neculpan se presenta a su primera candidatura por Cautín II porque producto de su trabajo “poseo una mirada integral de lo que el territorio requiere para un desarrollo sustentable y con mirada de futuro con diversidad cultural, geográfica y social”.

Es un firme defensor del desarrollo local de las comunas y de la implementación de políticas públicas intersectoriales para contribuir a potenciar las distintas iniciativas turísticas y de emprendimiento.

Le preocupa la excesiva permisividad del Estado, comprometiéndose con los obstáculos que ralentizan la inversión. “No es posible que la gente espere 10 años por un APR o caminos: es necesario promover una modernización de los instrumentos públicos y adecuarlos a la realidad actual que vive nuestra Región”.



Luis Castillo Sandoval

PS
 N-122

Luis Castillo es un destacado artesano, artista, escultor y gestor que eligió hace 20 años Lautaro para vivir, desarrollar su arte y formar familia. Fue consejero regional de cultura ad-honorem en los años 2017-2018. Ha sido parte de iniciativas comunitarias y ha colaborado activamente en proyectos enfocados en el desarrollo social y económico de La Araucanía.

Fundó comités de vivienda (Futra Peuma) y organizaciones culturales sin fines de lucro.

CANDIDATURA

Se presenta por primera vez a una candidatura y lo hace a core por Cautín II porque “estoy comprometido con nuestra gente y con el futuro de nuestras comunidades. Creo que la Región merece un liderazgo fuerte, decidido y cercano, uno que escuche nuestras demandas y que transforme esas voces en acciones concretas. No vengo a ser un político más: mi compromiso con el futuro que merecemos construir juntos es real. Creo en la necesidad de una gestión pública transparente donde cada decisión se tome con honestidad. Quiero ser esa voz firme que defienda nuestros intereses y que trabaje con pasión por un cambio que todos podamos ver y sentir”.



Remigio Huenolaf Huircalaf

PS
 N-123

Remigio Huenolaf Huircalaf es un contador de profesión y microempresario que vive en el sector Trahuillín de Cholchol. Posee experiencia tanto en el sector público como en el privado. Es propietario de un vivero especializado en el cultivo de plantas nativas y frutillas blancas, promoviendo el desarrollo sostenible en la Región.

En 2016 fue candidato al consejo de la Conadi y en el mismo año se desempeñó como coordinador del proceso constituyente en el Ider de la Universidad de La Frontera. En 2017 fue asesor de Asuntos Indígenas en la Intendencia de La Araucanía y anteriormente postuló a concejal por Cholchol.

CANDIDATURA

Se presenta a su segunda candidatura y lo hace a core por Cautín II comprometiéndose a trabajar “por una Región con más oportunidades, más próspera y más segura. Mis ejes incluyen el desarrollo económico a partir de la agricultura familiar campesina, el desarrollo sostenible, la organización social, la seguridad pública, la gestión municipal, el deporte, la cultura, el agua potable rural, el rol de las iglesias y los emprendimientos rurales y urbanos”.